

"Granadero I":

# Honduras, El Salvador y E. U. Están Listos

TEGUCIGALPA, mayo 20 (UPI).— Seis mil soldados de Estados Unidos, Honduras y El Salvador, están listos para un despliegue táctico por el oriente y occidente hondureños en la segunda fase de las maniobras "Granadero I" que comenzará el próximo 23 de mayo.

En las operaciones que

comprenden saltos paracaídas, acciones clásicas de infantería, artillería, asalto aéreo, y despliegues antiguerrilleros, participarán 1,500 soldados de Estados Unidos, 3,000 hondureños y el batallón "Atonal" de El Salvador compuesto por 1,200.

—Favor pase a la página 32.

**EQUIPO PARA MANIOBRAS.**— Puerto Cortés, Honduras, mayo 20. Soldados norteamericanos descargan pertrechos del carguero rentado "Cycnus" para utilizar en las maniobras militares con Honduras, a iniciarse a fines de mes aquí. También participará un batallón salvadoreño.

# Duarte no Negociará Bajo Presión de Rifles

SAN JOSE, mayo 20 (ACAN-EFE).— El Presidente electo de El Salvador, el democristiano José Napoleón Duarte, dijo hoy aquí que "ahora, la democracia es mayoría en Centro América".

Duarte declaró que en breve realizará una serie de acciones para propiciar la paz y la libertad en su

país mediante el diálogo con todos los sectores políticos, económicos y militares.

Si se logra la democratización del país "no se necesitan armas para defenderse" por eso, tampoco aceptará negociar con la guerrilla "con los rifles sobre la mesa".

Duarte insistió en que la

solución que él favorecía para El Salvador no será militar, sino política y democrática, y refiriéndose a los que sólo ven la posibilidad de resolver la crisis por medio de las armas manifestó que "insultan a los salvadoreños".

El jefe de Estado electo de El Salvador realiza una visita relámpago a Costa Rica, donde se entrevistó con el Presidente Luis Alberto Monge.

Duarte no concedió validez al argumento de la guerrilla izquierdista de presionar con las armas porque "los fusiles no dan derecho a una parte del poder".

El futuro mandatario dijo que en cambio favorecerá las conversaciones "con unos y otros" para que digan como se pueden resolver los problemas "antes de llegar con un rifle o un cañón a pedir un pedazo del pastel".

También declaró que bajo el próximo régimen democrático y libre "quienes opten por la violencia se convertirán en delincuentes" porque "el nuevo gobierno perseguirá cualquier esquema de violencia, sea de las autoridades, de la izquierda o de los escuadrones de la muerte".

Duarte dijo que la Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), a cuyo candidato Roberto D'Aubuisson derrotó en las elecciones del 6 de mayo, tiene "una gran responsabilidad histórica" que po-

## Preocupa en Costa Rica Declaración Sandinista

SAN JOSE, mayo 20 (ACAN-EFE).— Las últimas declaraciones del coordinador de la junta sandinista, comandante Daniel Ortega Saavedra, han provocado una "reacción negativa" en la opinión pública costarricense, según la prensa local.

Tópico de una entrevista, que publicó reciente-

mente el diario "La Nación", de esta capital, fueron las deterioradas relaciones entre las dos naciones políticamente opuestas.

Según los editoriales de los diarios que circularon hoy en Costa Rica, lo que Nicaragua pretende "lisa y llanamente es que Costa

—Favor pase a la página 48.

## Venezuela Aumenta Precio a Petróleo

CARACAS, mayo 20 (AP).— El Ministro de Energía y Minas, Arturo Hernández Grisanti, anunció hoy que el gobierno decidió aumentar los precios de los crudos pesados que exporta el país, basándose en un análisis del mercado internacional de hidrocarburos.

"Tomamos anoche la decisión de aumentar los precios del crudo pesado venezolano", dijo Hernández Grisanti en una rueda informativa.

El Ministro destacó que la decisión no tenía que ver

—Favor pase a la página 34.

## Golfo Pérsico: E. U. Está Listo para Intervenir en Guerra

WASHINGTON, mayo 20 (UPI).— El Comandante en Jefe de las fuerzas militares norteamericanas en el Pacífico indicó que Estados Unidos está preparado, de ser necesario, para intervenir en el Golfo Pérsico donde fuerzas iraníes e iraquíes están bombardeando a tanqueros árabes y multinacionales.

—Favor pase a la página 48.

## Túnel bajo Canal de la Mancha

LONDRES, mayo 20 (EFE).— Un estudio elaborado durante dos años por cinco grandes bancos británicos y franceses se muestra favorable a la construcción de un túnel bajo el Canal de la Mancha para comunicar directamente Francia y Gran Bretaña.

El estudio recomienda a los gobiernos de ambos países que respalden la construcción del túnel, tanto política como económicamente.

La idea favorecida por el estudio es la de una línea doble de ferrocarril bajo las aguas del canal con un costo de construcción de 6,000 millones de libras esterlinas (8,400 millones de dólares).

El informe, que será publicado en su totalidad el próximo martes, dice que "cualquiera que sea la forma de financiación del proyecto, deberá haber algún tipo de participación de los gobiernos o de la Comunidad Económica Europea, no sólo para asegurar apoyo político sino

—Favor pase a la página 36.

## Rechazan Propuesta Socialista en Suiza

GINEBRA, Suiza, mayo 20 (AP).— Los electores suizos rechazaron hoy por un margen de 3-1 una propuesta de los socialistas dirigida a levantar el secreto de las leyes bancarias que las protegen contra las investigaciones tributarias y reducir el atractivo de Suiza como refugio para fondos en fuga procedentes de otros países.

Otra medida dirigida a

impedir la venta de tierra suiza a extranjeros no residentes en el país, que también fue sometida a consulta, fue derrotada por una mayoría del 51 por ciento.

El rechazo de la propuesta, que mantiene en vigor las normas de secreto con relación a todas las investigaciones de fines fiscales de las cuentas bancarias suizas, favore-

—Favor pase a la página 32.

## Barco Panameño Hundido en Estrecho de Ormuz

MANAMA, Bahrein, mayo 20. (AP).— Un carguero de registro panameño fue hundido en el Golfo Pérsico, tras ser alcanzado por un cohete de origen no identificado, mientras los 21 miembros de la Liga Árabe consideraban la posibilidad de pedir ayuda occidental y japonesa para asegurar el libre tránsito de barcos en la región.

El Fondo Árabe de Seguros de Guerra, un conglomerado de 28 compañías aseguradoras del golfo, se

reunió por su parte en Doha, Qatar, para revisar los lineamientos en materia de seguros a la luz de los problemas que se presentan en el golfo.

Autoridades del Fondo dijeron que las compañías consideran la posibilidad de declarar zona de guerra al norte del Estrecho de Ormuz.

El carguero "Fidelity" de 17,000 toneladas fue alcanzado por un cohete, presuntamente iraquí.

—Favor pase a la página 48.

## Piden Boicotear los Comicios en Polonia

VARSOVIA, mayo 19 (EFE).— Los máximos líderes en la clandestinidad del sindicato disuelto "Solidaridad" han convocado al pueblo polaco a boicotear las próximas elecciones a los consejos populares convocadas por el gobierno comunista polaco.

Según la Comisión Coor-

dinadora Provisional (TKK), el próximo 17 de junio, día de las elecciones, "tendremos que optar entre la verdad y la falsedad, la libertad y el sometimiento, y la dignidad y la humillación".

Los cinco dirigentes clandestinos que integran la TKK, Zbigniew Bugaj, Tadeusz Jedynek, Bogdan Lis, Marek Huszyski y Eugeniusz Szumiejko, sostienen que estas elecciones —las primeras desde la imposición de la ley marcial— están organizadas por los mismos que durante 40 años han provocado el declive social y político de Polonia así como "destruido su soberanía".

La TKK, en su declaración del pasado 15 de mayo pero conocida hoy sábado en Varsovia, sostiene que las autoridades que convocan las elecciones son las mismas que falsearon los comicios de 1947 y convirtieron a los que les siguieron en "una farsa" y son las responsables de la era staliniana y de las represiones del '56, del '68, del '70, del '76, y de la imposición de la ley marcial.

La comisión coordinadora sostiene que "no accediendo a las urnas electorales nos mostramos a favor de la verdad, la libertad, democracia y la salvación de la economía polaca".



**CON PRESIDENTE POLACO.**— Ciudad del Vaticano, mayo 20. El Papa Juan Pablo II entrega una medalla al Presidente de Polonia, Henryk Jablonsky, a su arribo a Italia, para la conmemoración de la captura de Monte Casino. (Unifax II de UPI).

—Favor pase a la página 44.